

El Informe que Complica a la Concertación

En forma unánime los diputados concluyeron que hubo negligencia y quizás delitos de fraude al fisco en la asignación de Becas Valech en el Gobierno anterior.



■ **ERA BACHELET.** La ex Mandataria salió en defensa de su ministra, sin exigir que se aplicaran los debidos controles a su desempeño.

La ofensiva de la
centroizquierda contra el
Gobierno bien puede
responder a su necesidad de
blindar la figura de Bachelet,
hoy en un cargo internacional
de alta figuración.

Mientras la atención política se mantenía en el debate del Presupuesto 2011, un grupo de diputados aprobaba, en forma unánime, las conclusiones del informe que trabajó la Comisión Investigadora sobre las presuntas irregularidades en el otorgamiento de las Becas Valech del Ministerio de Educación (Mineduc).

Luego de cinco meses de indagaciones, los parlamentarios concluyeron que hubo no sólo negligencia por parte de las autoridades del Gobierno anterior, sino que bien se pueden configurar delitos. El presidente de la instancia fiscalizadora, diputado Gustavo Hasbún (UDI), dijo en la comisión que “los antecedentes van a ser entregados al Ministerio Público, porque creamos que se están configurando delitos como fraude al Fisco, asociación ilícita y malversación de fondos”.

En el informe parlamentario se delimitan las responsabilidades políticas de las autoridades pertenecientes al Mineduc de la época, como a la ex ministra Yasna Provoste y a la ex ministra Mónica Jiménez, a quienes se les responsabiliza de actuar con poca diligencia y con mucha desidia ante las permanentes denuncias que hicieron las personas afectadas.

Entre los pasajes del texto, se deja establecido, que “nunca existió un control permanente por parte del Ministerio de Educación a las universidades; por el contrario, dejó que se cometieran estos abusos, pese al constante reclamo de los afectados”.

En este punto se agrega un caso más grave, indicando que hubo un “constante conflicto de intereses entre el jefe de gabinete del director de Educación Superior del Ministerio que tenía un parentesco directo con el jefe de Extensiones de la Universidad de Artes, Ciencias y Comunicación (UNIAC)”. El establecimiento se benefició con alrededor de US\$ 22 mil millones.

Este caso se suma a muchas irregularidades ocurridas en el mandato Bachelet que han sido

denunciadas y que involucran millonarios recursos fiscales. Cuando la centro-derecha, entonces oposición, interpeló a la ex ministra Provoste, forzando su salida del gabinete, la Concertación buscó victimizar la figura de esta dirigente DC, señalando que había un móvil político, ajeno a su desempeño. El tiempo parece estar confirmando que los antecedentes recopilados eran verdaderos y apuntaban a lo mismo: gran negligencia en el ejercicio del cargo.

Conocedores del manejo comunicacional, hoy en la centroizquierda se inició una ofensiva en contra del Gobierno para tender otra cortina de humo, con

el propósito de ocultar éste y varios episodios más en que queda plasmada la forma en que gobernó el bloque concertacionista por 20 años. Afortunadamente, se están activando mecanismos constitucionales, como las acciones que está llevando a cabo el Consejo de Defensa del Estado, para intentar recuperar parte del patrimonio que se perdió cuando la centroizquierda controló la administración política. Sin contrapesos en los poderes fiscalizadores, muchos de los líderes de dicha coalición pudieron abusar de sus cargos, recaudando beneficios personales en contra de los intereses del país.